EXTENSION AGRICOLA EN LA FERIA MOVIL DE ALIMENTACION GANADERA

Acabamos de cumplir una nueva etapa de nuestro peregrinar por España: Bilbao. En esta comarca se ha logrado un doble objetivo: el primordial de la Feria, resaltar la necesidad de los piensos equilibrados para el ganado, y otro también fundamental, cual ha sido el dar a conocer los métodos y modos de actuar de nuestro Servicio.

Ambos objetivos se lograron tanto por la presencia de la misma Feria en la ciudad, como por la campaña que con anterioridad a la llegada de la misma se realizó en alguna de las principales poblaciones de Vizcaya, en colaboración con la Dirección Provincial de Ganadería, y para la que prestó medios de locomoción la Jefatura Provincial del Movimiento.

La Feria, desprovista, por su situación, de mucho público curioso, perdió en animación lo que ganó en efectividad en relación con otras ciudades ya visitadas. Ello fué debido sobre todo a las visitas colectivas, que organizadas por la Caja de Ahorro Vizcaína, acudieron a la Feria desde los pueblos de Yurre, Durango, Marquina, Munguía, Zalla, Amorebieta, etc., pueblos todos ellos en los que se había realizado la campaña previa.

Como consecuencia de las consultas realizadas en nuestra oficina, y según nuestro parecer, el problema fundamental de Vizcaya consiste en la alimentación del ganado vacuno lechero adulto, para aumentar su producción de leche. Este ganado no lo crían ellos, sino que lo adquieren en plena producción en la provincia de Santander. Estos animales vienen siendo alimentados a base de pastos y forrajes verdes en primavera-verano, y los mismos pastos, heneficados, en invierno. No es de extrañar, pues, que el tipo de vaca predominante sea el de 18 a 24 litros de leche diarios en el período de mayor producción, pues es el máximo que se puede alcanzar con esta alimentación, y susceptible de mejora con una alimentación más racional y equilibrada. Por lo tanto, nuestro principal trabajo consistió en hacerles ver la necesidad del equilibrio forrajes-concentrados, explicarles en qué consistía el mismo y combatir la idea muy generalizada entre ellos de que la suplementación de los forrajes es casi siempre antieconómica.

Mostraron la mayoría de los ganaderos gran interés por la posibilidad de poder criar terneros con cantidades limitadas de leche, consecuencia del precio de la misma en aquella región, y que ha hecho que hasta ahora el ganadero vizcaíno haya vendido sus terneros a los pocos días de nacer.

Veremos a continuación una relación de las consultas efectuadas a nuestra oficina:

Alimentación de vacuno en diversas	
fases de desarrollo	47
Alimentación de gallinas, pollos, et-	
cétera	16
Alimentación de cerdos	9
Alimentación de conejos	6
Bibliografía	6
Maquinaria agrícola y ganadera	2
Ensilado de forrajes	- 2
Cultivo de sorgo y soja	4
Abonado de praderas	2
Cultivo de frutales y sus plagas	3
Cultivo del maíz y sus rendimientos.	3
Ganado ovino y su alimentación	1

Visitaron, además, la Feria, no estando contabilizados en la anterior relación, grupo de ganaderos de Marquina, Zallas, Durango, Amorebieta, etc.; a todos ellos se les dió charlas en la misma Feria.

Se dieron tres conferencias por los señores Cuezvas Trueba y Martínez-Inda; a ellas asistieron un total de unas 380 personas.

Se repartieron unas 2.286 publicaciones y algunos folletos encuadernados por el Servicio de Extensión Agrícola.